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PR N°25                                               Dimanche 23 juin 2024 

Douzième dimanche , année B : 

TEMPÊTE APAISÉE 

JOB (38, 1.8-11) ; Psaume 105 ; NII Corinthiens (5, 14-17) ; MARC (4, 35-41). 

Dans la revue Feu Nouveau n° 64 de mai 2021, voici comment est commenté l’évangile de ce 

dimanche : 

JAMAIS SANS JÉSUS ! 

Après avoir enseigné en paraboles, Jésus enseigne 

par des miracles. C’est Jésus qui prend l’initiative 

de traverser la mer et voici la tempête ! 

 Vive la tempête ! Eh oui, car elle mène au renou-

veau. L’eau calme et stagnante risque de nous em-

poisonner, mais l’eau vive désaltère. En nous fai-

sant passer sur l’autre rive, Jésus nous invite à 

faire des changements, des transformations dans 

notre vie pour justement faire advenir ce royaume 

enseigné précédemment dans les paraboles. 

 La barque de l’Église : Dans la tradition chré-

tienne, la barque est l’image de l’église et la mer, 

le lieu des forces du Mal. Il y a des jours où tout 

va bien. Mais aussi, il y a des jours où la mer est 

déchaînée et turbulente. Ne vivons-nous pas actuellement une turbulence en 

Église ? Scandales, pédophilie, discordes… sans compter le manque de 

prêtres et de pratiquants qui occasionne des fermetures d’églises ? Même au 

Vatican, il y a des tensions ! Ce n’est pas la première fois que l’Église tra-

verse une tempête, elle en a vécu plusieurs au cours de son histoire. Et elle 

est encore là ! 

 La barque de nos vies : Nous aussi, comme baptisés, nous sommes parfois 

ballotés par des évènements qui nous bouleversent : problèmes de santé, in-

fidélités, trahisons d’amis, perte de travail, accidents, deuils, violence, inti-
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midations, pandémie, crise économique et autres. Parfois la tempête fait rage 

également dans notre esprit : fragilités, doutes et peurs nous submergent… et 

l’obscurité nous envahit. Nous n’osons plus avan-

cer. 

 Passer sur l ’autre rive : L’invitation de Jésus à 

passer sur l’autre rive nous encourage à changer 

des choses dans notre vie et dans la vie de 

l’Église . Tout passage demande de laisser der-

rière soi ce qui nous empêche d’avancer. Et c’est 

probablement ça qui est le plus difficile, c’est ça 

qui crée la tempête. Mais si nous mettons notre 

confiance en Jésus, le calme peut revenir, car c’est 

le Christ qui nous accompagne et nous y conduit. 

Nous ne sommes pas seuls. 

 Réveillez le Christ ! : Quelquefois, on a l’impression que le Christ dort 

(image de sa mort) et qu’il est indifférent à ce que nous vivons. Le réveillons-

nous assez ? Ou plutôt, est-ce que notre foi en lui est éveillée ? Ne nous ar-

rive-t-il pas trop souvent de laisser le Christ dormir dans notre vie ? Notre foi 

est-elle vivante ? N’oublions pas qu’il s’est levé (image de sa résurrection) 

dans la barque et qu’il a calmé la mer, la tempête. Sa mort et sa résurrection, 

voilà le centre de notre foi ! Avec lui, dans notre barque, n’ayons crainte de 

passer sur l’autre rive. Faisons monter le Christ dans la barque de nos vies 

pour passer avec lui de la peur à la confiance, de notre vie stagnante à une vie 

nouvelle ! Ne pas oublier de faire monter le Christ dans la barque de nos vies 

pour passer avec lui de la peur à la confiance, de notre vie stagnante à une vie 

nouvelle !        Chantal Desmarais   

 

 HORAIRE DES CÉLÉBRATIONS 

À LA BASSÉE : Dimanche 23 juin : pas de MESSE ni d’ADAL. 

AU CENTRE : Dimanche 23 juin : pas de MESSE ni d’ ADAL.  

 

VIE PAROISSIALE 

BAPTÊMES AU CENTRE  

Ce 16 juin 2024, nous avons accueilli : 

Diégo DABE ANTIGNAC, fils de Joshua et de Isabelle ANTIGNAC, habitant 

rue Jean Coluwaert 35 à 6040 Jumet ; parrain : Cyril HENRY ; marraine : 

Clara DI PAOLO 
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Romane SLEEUWAERT, fils de Bryan et de Julie FUSTIN, habitant rue du Piéton 

15 à 6044 ROUX ; parrain : Dorian NUYTS ; marraine : Pauline FUSTIN. 

Francesco PASSI, fils de Claudio et de Luana GIUSTO, habitant rue Jules Mattez 

101/1 à 6180 COURCELLES ; parrain : Luca PASSI ; marraine : Alessia GIUS-

TO. 

 

BONNE LECTURE 

 
Voici comment Jean KOMPAZIEU commente l’évangile de ce dimanche : 

  Quand on se trouve sur un bateau mal maîtrisé, face à une violente tempête, 

on a vite fait d’avoir peur. Quand saint Marc écrit son évangile, il s’adresse à des 

chrétiens persécutés. L’Église est un peu comme la 

barque de Pierre en train de couler. Ils ont l’impression 

que Jésus dort. Alors, ils l’appellent au secours : 

‘’Seigneur, sauve-nous ; nous périssons.’’ et dans son 

Évangile, Marc leur rappelle ce qui s’est passé autrefois 

avec Jésus et les Douze sur la mer. Ils étaient complè-

tement désemparés par la violente tempête qu’ils ont dû 

affronter. Mais avec Jésus, les puissances du mal n’ont 

jamais le dernier mot. 

  Si nous voulons être fidèles au Christ, nous sommes appelés à sortir de notre 

petit confort et à le suivre vers l’autre rive. De nombreux prêtres, religieux, reli-

gieuses et laïcs ont quitté leur famille, leurs amis pour aller vers l’inconnu. Ils ont 

traversé les océans pour annoncer Jésus à des peuples qui ne le connaissaient 

pas. Et actuellement, nous voyons des prêtres africains, indiens et autres qui ont 

quitté leur famille et leur pays pour venir nous évangéliser. L’Évangile doit être an-

noncé à tous. 

  Cet évangile est une bonne nouvelle pour notre Église et notre monde affron-

tés aux tempêtes de la vie. C’est surtout un appel à la foi. Le Seigneur marche à 

nos côtés. Il est sur la barque de Pierre. Depuis le matin de Pâques, nous sommes 

passés sur ‘’l’autre rive’’, celle de la ‘’recréation’’ du monde. Désormais, plus rien 

n’est comme avant. Nous vivons de la vie nouvelle du Ressuscité. Cette vie doit 

être remplie de solidarité, de partage, de justice. Désormais, nous pouvons vivre 

comme le Christ, non pour être servis mais pour servir. Nous pouvons affronter les 

mêmes combats que lui pour maîtriser toutes les tempêtes des hommes, celles du 

mal et de la haine sous toutes ses formes. Avec lui, nous sommes assurés de la 

victoire. 

 

 

 


